

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año III

Núm. 554

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera trimestre. 8'00 .
Extranjero, id. 4'50 .

Lunes 27 de Octubre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Resolución apostólica

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Diario religioso

OCTUBRE

Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.

28

MARTES

S. Simón

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa con ventual.

ROSARIOS

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana á las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y despues la Santa Misa.

PURISIMA

Durante la Santa Misa que se celebra á las 6.

ROSARIO

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

Continúa la novena á nuestra señora de la Cinta.

LORD RIPPON

A las Lógias masonicas españolas

Las Misiones, en la Fe verdadera, constituyen una de las tareas más simpáticas de la Iglesia católica.

Nacidos vosotros en España y la mayoría ó casi todos bautizados, habéis en muchas ocasiones podido observar la belleza moral, social ó artística de nuestros templos y catedrales.

¿Que son, que representan y que significan?

Bien lo sabéis. Son la fe de nuestros padres y ascendientes, representan las esperanzas morales y religiosas del porvenir, y significan la prenda más preciosa para la paz.

Por eso consideramos como una verdadera equivocación y retroceso la idea de suprimir algunas Diócesis. En los Estados Unidos van creciendo. Es verdad que allí las Lógias masonicas procuran ir apartando de su

lado el socialismo, ó la negación de la divinidad de Jesús, no queriendo confundirse con los mahometanos ni con los demás pueblos no cristianos. Procuran, además, ir estrechando sus relaciones con el Pontificado romano, que tan brillante página ocupa en la historia de la civilización y de la cultura. Este movimiento se nota también en Inglaterra. El ideal de unos y otros son la paz, la riqueza y una libertad bien entendida. Comprenden que de la libertad mal entendida procede el moderno anarquismo, que con el pretexto de aliviar las penalidades de la clase obrera, es el peor enemigo de todas las clases de la sociedad.

¿Sabéis quien era Lord Rippon? Era el gran Maestro de la francmasonería, del rito escocés, antecesor del Rey actual de Inglaterra.

Vió claro la grata trascendencia del hermoso movimiento católico que se va operando en los Estados Unidos, y dándose de baja en la Francmasonería, á lo que tanto afea el socialismo, convirtiéndose al Catolicismo, formando parte del gloriosísimo movimiento, en que tan relevante y simpática figura desempeña el Sr. Cardeal Manning.

Y en el asunto de las Misiones ó países extremos; ¡cuánta admiración no despiertan nuestros templos y sacerdotes, nuestras Catedrales y Cabildos y nuestras Diócesis, todas aún las más humildes, que sostienen, callados, sin que el mundo profano y menos el mundo político la vean ni aún la divisen ni advinen, la epopeya más grandiosa para la cultura y civilización de los pueblos salvajes que pueda concebirse! Y la generosa participación de todas nuestras Diócesis en tan grandiosa epopeya, como es un hecho auténtico ¡no merece sino la muerte?

¡Triste, muy triste es, pues, el anunciado proyecto de supresión y reducción de Diócesis españolas! La consideramos como una verdadera equivocación y retroceso, procediéndose ó proyectándose proceder en España de un modo muy distinto y contrario de como en los Estados Unidos proceden todas las clases sociales!

Las angustias del Presupuesto irán creciendo en España, á medida que se vayan suprimiendo Catedrales y Diócesis.

Esta es nuestra profecía.

¿POBRES?

Cuatrocientos millones de pesetas —dice un periódico, y nosotros lo creemos— gasta el pueblo español en tabaco y lotería.

¿Y este pueblo puede considerarse pobre?

Se dice que la vida de hoy es imposible, que los gastos superan á los ingresos, que la industria de fallege, que el comercio agoniza, que las artes mueren, que la agricultura está

perdida, que el obrero en general no puede vivir.

Pero, cuando se fij uno en este lujo escandaloso que domina á todas las clases sociales, sin exceptuar aún á las más humildes, no puede menos de preguntarse:

¿Cómo se entiende que estén tan mal la industria y el comercio, la agricultura y las artes, y que sea imposible la vida si es real efectivo ese lujo que deslumbrá?

¿Quién sostiene esto? ¿De dónde sale este dinero que tan estérilmente derrocha todo el mundo?

¿Puede ser pobre un pueblo que viven á las señoras de la clase media como reinas, y á las criadas de servicio como señoras de hace cincuenta años?

Pero estas preguntas no tienen contestación y el pueblo tira su dinero á manos llenas en frivolidades que ninguna utilidad le reportan, y los gobiernos continúan apretando la mano de los impuestos deslumbrados por el brillo exterior de una prosperidad, que de todo tiene menos de verdadera prosperidad.

La vida de un Presidente

Es tan agitada, por virtud de las múltiples funciones anejas á un cargo, la existencia de su presidente en los Estados Unidos de América, que tan sólo á un hombre dotado de una resistencia física é intelectual á toda prueba es dado sobrellevarla impunemente durante algunos años; hace poco declaró un senador en plena sesión parlamentaria que, continuando con su actual género de vida, ningún presidente de la República gozaría de salud durante el resto de su vida, una vez abandonado el sillón presidencial.

Pues todos estos cotidianos trabajos anejos al cargo elevadísimo que ocupa, complácese en aumentarlos Roosevelt con los grand-s viajes que está á continuación realizando, y que ponen á dura prueba su actividad y su resistencia.

Durante el viaje que acaba de realizar ahora, el presidente ha vivido, dormido y trabajado en el tren; ha asistido á innumerables reuniones y ha pronunciado todos los días algún largo discurso. De las veinticuatro horas del día, apenas si ha descansado cinco. A menudo llegaba el tren en las primeras horas de la madrugada á cualquier pequeña estación, y no obstante lo intempestivo de la hora, ya esperaban centenares de admiradores del presidente para estrecharle la mano; á este no quedaba otro remedio sino el de interrumpir sus sueños, pronunciar algunas frases desde la ventanilla del vagón y alargar luego la mano para que se le estrechasen todos aquellos ciudadanos.

El apretón de manos ha llegado á constituir una verdadera pesadilla en la existencia de los presidentes de la Union Americana. Ochenta millones de ciudadanos considéranse con derecho á estrechar la mano del presidente de la República; así es que todos los presidentes padecen una enfermedad que bien puede ser calificada de *profesional*; una especie de tumefacción en las manos producida por los *chachkeans*, harto expresivos de sus gobernados.

Dícese que, en los comienzos de su presidencia, recibió Roosevelt de un senador el siguiente consejo: "Es preciso que no se deje usted sorprender. Al acercarse un visitante cualquiera, apresúrese usted á coger su mano antes que él llegue á apoderarse de la de usted." Obediente al consejo de su amigo, Roosevelt suele apretar las manos de sus visitantes con tanta fuerza, que muy pocos le igualan en esta peregrina habilidad. A no pocos ya le ha costado su visita á la Casa Blanca, quince días de cabestrillos y continuas lociones de arnica.

Roosevelt, cuando aspiraba á la vicepresidencia de la República, visitó 567 ciudades, correspondientes á 24 Estados de la Unión; pronunció 673 discursos, recorrió 21.209 millas y habló con tres millones de personas. Durante aquel largo viaje corrió su vida muy serios peligros. En una población del Colorado encontráronse Roosevelt y sus compañeros con una banda del partido contrario y tuvieron que sostener una lucha encarnizada. Vencido y puesto en fuga el enemigo cuéntase que Roosevelt exclamó: "Este ha sido el episodio más hermoso del viaje."

PASTIGO HORRIBLE

A el *Eco de Lourdes*, de Pontevedra, escriben lo siguiente:

"Hace poco tiempo caminaban por la carretera de la feligresía de Beade en esta provincia, varios carreteros llevando en sus carros algunas mercancías, cuando se suscitó por uno de ellos acalorada disputa sobre la pureza de la Virgen Santísima.

Este desgracia lo, afiliado á la secta protestante, era de corazón tan malvado y estaba tan acostumbrado á la blasfemia, que durante el viaje no se oía más que injurias contra Cristo, contra Dios y su Madre Santísima.

Amonestado por sus compañeros, sobre todo por sus blasfemias contra la Madre de Dios, prorrumpió en tales injurias contra ellos y obscenidades contra la Virgen, que la pluma se resiste á reproducirla; más en aquel mismo instante sufrió el castigo de la Justicia divina: á vista de todos se le ve abrir la boca, y sacar la lengua, ennegrecida como un carbón. Desde aquel momento el blasfemo no pudo ya articular una sola palabra.

En vano los compañeros y demás personas que se acercaron pretendiendo introducir la lengua en la boca; fué de todo punto imposible. Conducido á su casa, fueron llamados, uno tras otro, tres médicos distinguidos; todos declararon que los músculos contráctiles de la lengua se habían alargado, pero fueron impotentes para volverla á su sitio.

El blasfemo seguía hasta hace poco dando testimonio del terrible castigo de Dios, y cuando se le dice que pida perdón al Señor levanta las manos al cielo, en demanda de misericordia, pero hasta la fecha, que sepamos, sigue en el mismo terrible y espantoso estado.

Este no es un hecho del siglo pasado, es de nuestros días, que puede observarse todavía. El que dude, hará mal en no averiguarlo, y ante la presencia del desgraciado blasfemo se convencerá de que Dios no sufre siempre á los que injurian á su Madre Santísima.

NOTICIAS BREVES

La "Gaceta" publica una circular del fiscal del Supremo encaminada á evitar los delitos del duelo.

En ella se advierte que en lo sucesivo serán procesados sin contemplaciones lo mismo los combatientes que sus padrinos y los firmantes de las actas de las cuales nazca la realización del desafío. En general dicha circular ha sido muy bien recibida.

Los generales boers han telegrafado al alcalde de Nant-s expresándole su sentimiento por no poder asistir á la inauguración del monumento que en dicha ciudad va á inaugurarse en honor del coronel francés M. Sur, luchando al lado de los boers.

Dentro de breves días empezará á publicarse en Barcelona una Revista católica semanal con el título de *La Democracia Cristiana*, la que defenderá la doctrina católica y las luminosas enseñanzas de Nuestro Santísimo Padre León XIII.

Telegrafan de Londres que el cardenal Vaughan, obispo católico de Plymouth, ha fallecido.

Un tren-correo del Northern Pacific (Canadá) ha sido detenido por una cuadrilla de bandoleros, los cuales, después de haberlo saqueado, mataron al maquinista.

Dicen de Buenos Aires que un huracán ha destruido centenares de casas en Port Diamante, provincia de Entrerios.

Los detalles que hasta ahora se conocen dicen que se han recogido 15 muertos, que el número de heridos es grande y que se fueron á pique algunas embarcaciones.

El huracán ha causado también daños en Negoya, Galvez y otras poblaciones.

El barón de Crawhos ha concedido un gran premio para el vencedor de una carrera verdaderamente fantástica.

Se trata de hacer el recorrido entre Bruselas y Gosselles en automóvil. Los coches que hayan de optar al premio deberán hacer el *record* marchando hacia atrás, á *reculons*, como dicen los franceses.

En Fort Diamante un terremoto ha destruido centenares de casas, ocasionando 15 muertos y gran número de heridos.

Varias embarcaciones se fueron á pique.

Dicen de Barcelona que pregun-

tado el Sr. Rusinol sobre lo acordado en Lérida con el Sr. Paraiso, dijo:

"Quedamos en el mismo lugar que estábamos; ni nosotros ingresamos en la Unión Nacional ni este partido reformará su programa; pero hemos pactado una inteligencia que muy en breve se traducirá en hechos."

—Para 1.º de Enero de 1903 se anuncia la publicación de una Revista quincenal dirigida por los Padres Agustinos, y cuyo título será *España y América*.

—Se acaba de descubrir en Boscoreale, cerca de Nápoles, una magnífica estatua en bronce, que representa un Hércules sentado sobre una roca, con la clava al hombro.

La obra, que está muy bien conservada, recuerda algo al célebre Hércules Farnesio, que está en el Museo de Roma.

El director del Museo de Nápoles se ocupa ya en hacerle trasladar á éste.

—Ayer se celebró una gran manifestación pública para pedir el descanso dominical.

Los diputados republicanos radicales han conferenciado con el señor Salmerón, quien ha aceptado la jefatura.

Telegrafan de San Sebastián, que en término de Andáin, en una cantera, se produjo un desprendimiento de tierras, y un obrero y un hijo suyo de siete años, quedaron sepultados.

Pudo salvarse el hombre; el niño pereció.

Dicen de París que ayer en el Gran Hotel se reunieron muchas personas de la colonia española.

Se había invitado á D. Jaime de Borbón que se halla en aquella capital con el Sr. Melgar.

Mezclilla

Pensamientos

La ambición es la hidropesía del alma.

—La satisfacción de un deseo es fatalmente la incubación de otro.

—El deseo es un tonel sin fondo, es el vacío hecho eternamente en el corazón.

—La ambición es un saco roto, siempre á la espalda, siempre abierto siempre vacío.

—Los hombres son un enjambre de hidrópicos, que no se cansan de beber.

—El deseo es una escalera cuyo último escalón nadie ha hallado aún, porque sus peldaños no se escalan nunca.

—La ambición es una culebra que se arrastra por conseguir las fugaces satisfacciones de sus hidrópicos deseos.

—Un pobre hambriento tiene hambre de manjar, un ambicioso tiene hambre de la misma hambre.

—Ninguna diferencia veo entre estar sediento de agua ó hidrópico de sed.

.. A favor de crímenes y vicios oprime un tirano á toda una nación. Mas ¿sabéis por que le es dado oprimirla? Porque es una nación apocada, nación sin fe, nación que ya no tiene ni aun el valor de la desesperación; nación, en fin, á quien le queda sólo... el silencio del miedo.

Los crímenes, pues, de algunos hombres echan sobre un pueblo las cadenas, y la bajeza de este pueblo lo armará á sí propio.

¡Ah si fuera este pueblo, ó al menos gran parte de él, verdadera, efí-

caz, ardientemente cristiano! Si gozase de la libertad moral, es decir, del predominio de la razón sobre las bases de la fe y la caridad de Jesucristo ¿fuera en él ni aun posible la servidumbre? La nobleza sólo de su actitud haría retroceder al tirano y morir de vergüenza á los egoístas que le rodean. — (Aparisi y Guajarro.)

.. En un tribunal dice el presidente á un testigo:

—¿Sabe usted leer?

—No, señor.

—¿Qué profesión ejerce usted?

—Soy sonámbulo.

—Pues según tengo entendido, las sonámbulas saben leer el porvenir.

.. Se ha presentado en París otro nuevo émulo de Santos Dumont.

El día 20 elevará por primera vez su globo dirigible.

R. T. P.

—¡Los globos son dirigibles!

—gritaba un señor formal.

—Qué han de ser...

—Son dirigibles,

lo sostengo una vez más.

—¡Dirigibles! ¿para donde?

—Pues para ¡la eternidad!

CRÓNICA

Esta tarde se ha repartido con profusión por nuestra ciudad una hoja suelta con la siguiente proclama:

¡Tortosinos á la estación!

Ha llegado el momento de dar una demostración pública de vitalidad de fe y de patriotismo.

Tortosinos, sobre nuestra frente está suspenso la amenaza de la supresión de nuestra Diócesis, gloria de esta ciudad y sostén de sus más caros intereses morales y materiales.

Tortosa no puede, no debe, sufrir en silencio que se le arrebate la Sede, veinte veces secular, de sus Obispos.

Hoy en el exprés llega nuestro Excmo. Prelado y es preciso salir á recibirle en grandiosa é imponente manifestación para testimoniar, honrando su augusta persona, la voluntad resuelta y decidida del pueblo tortosino, que no es otra que conservar á todo trance la Sede diocesana que inmortalizaron tantos gloriosos Obispos de perdurable memoria.

¡Tortosinos á defenderse!

¡Tortosinos á la estación!

¡Viva Tortosa!

¡Viva nuestra Diócesis!

La Comisión.

Tortosa 27 Octubre 1902.

.. La Sociedad Colombófila de ésta "El Correo Alado", ha dado principio á la serie de viajes de palomas mensajeras como preparación á los concursos que anualmente organiza dicha Sociedad. A fin de fomentar la afición á tan agradable sport, el excelentísimo Sr. Jefe de la Sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra, concede dos premios consistentes en diplomas de honor para las sueltas de Almansa y Cieza que han de tener lugar el 2 y el 15 de Diciembre próximo venidero, y cuyas distancias en línea recta son 262 y 330 kilómetros respectivamente.

.. Creemos prestar un buen servicio á los padres de familia llamando la atención acerca de un nuevo sport ó juego, al parecer inocente, á que se entregan los niños y que constituye para estos un serio peligro, dada su inexperiencia.

Aprovechando las cajas de betún vacías ú otro admónico por el estilo, las llenan de carburo de calcio, previamente empapado de agua y hecho

un orificio en la caja, aplican á este una cerilla, produciendo una llama al prender el gas acetileno que se escapa del improvisado aparato.

Lo peligroso del juego salta á la vista y las tristes consecuencias que puede acarrear á un niño inexperto el manejo del carburo no se escaparan al que sepa los efectos de semejante sustancia.

No estaría demás que los padres y maestros de escuela pusieran cuidado en evitar esas *niñerías* que pueden costar caras á alguno de esos pequeños *mecánicos*.

.. Leemos en un diario de Valencia:

"Ayer reapareció el semanario católico "La Lucha", y entre el representante de éste y el redactor de uno de los diarios locales se suscitó una acalorada cuestión que acabó á golpes.

El hecho ocurrió en la calle de Ruzafa á las tres de la tarde, y el motivo fué algunos ataques del semanario á nuestro colega.

La policía intervino en el asunto.

Por lo visto los vándalos de Valencia se han propuesto acabar con la libertad á garrotazos.

Alí no hay libertad de imprenta como no sea para los seides de "El Pueblo", que son los únicos, á la cuenta, que impunemente pueden decir, escribir y hacer lo que es cuadre y venga en talante.

.. Relacionado con la noticia telegrafada á un diario de Barcelona:

"Con motivo de un suelto publicado por el semanario carlista *La Lucha* contra el redactor de *El Pueblo* señor Manaut, éste ha pedido explicaciones que no ha obtenido.

El Sr. Manaut estaba ayer tarde á las tres en la calle de Ruzafa cuando se presentó un sugeto diciendo que anónimamente se le atribuía el suelto en cuestión, no era autor de éste.

Elo no obstante, no tardó en surgir una cuestión, en la que el supuesto ó verdadero redactor de *La Lucha* sacó una navaja, obligando al señor Manaut á defenderse con el bastón, que quedó hecho pedazos.

Varios trans-antes que presenciaron el hecho, mediaron logrando separar á los contendientes.

El suceso fué muy comentado.

.. *Las Noticias* de Barcelona, trae el siguiente despacho de Madrid:

"Madrid 27. — Se asegura que el Gobierno enviará un delegado á Tortosa para que inspeccione la gestión de aquel Ayuntamiento."

.. Dicen de Castellón que ayer se produjo un gran incendio efecto tal vez de alguna chispa de prendida de las hornillas improvisadas en el desierto de las Palmas.

La extensión que ardió era de unos dos kilómetros, devorando el fuego malezas, yerbas y pinos.

No hay que lamentar desgracias personales.

El fuego pudo ser extinguido.

Del Desierto

(Notas sueltas)

¡Qué panorama más encantador desde esas alturas! ¡A 728 metros sobre el nivel del mar, que bien se concibe la grandeza de Dios y la pequeñez del hombre! Sublime pensamiento el de levantar un monumento á Cristo Redentor en la cumbre de aquella elevada montaña.

Esa Cruz de treinta metros de altura, se distingue desde todos los puntos de la Plana y desde muchos del Maestrazgo. Los viajeros de mar y

tierra, al pasar frente á Benicasim podrán ver y adorar el signo de la redención que parece descender del cielo. Sitio más á propósito no hubiera podido elegirse para expresar mejor el pensamiento que se pretendía. Conmover el final del siglo XIX é inaugurar el XX, rindiendo homenaje á la divinidad de Cristo vencedor del poder de las tinieblas. Ni el mar por más que se alborote ni los vientos por furiosos que se levanten, podrán derribar esa Cruz de hierro como no han derribado ni derribarán jamás la Cruz del Cristo ni los contrarios de abajo ni los enemigos de arriba. Allí estará la Cruz reflejando los rayos del sol cuando en el fondo de los valles cundan y se amontonan las tinieblas.

La peregrinación llevada á cabo ayer al Desierto de las Palmas, con motivo de la bendición de la Cruz monumental erigida en el Bartolo resultó, como era de esperar, una espléndida y grandiosa manifestación de fé.

Desde el sábado fueron muchísimos los peregrinos que de todos los pueblos de la Plana acudieron á las montañas del Desierto acampando al aire libre.

Ayer por la mañana en ferrocarril, en carruajes particulares, y á pié, aprovechando carreteras, veredas y atajos, desde todas las poblaciones de la Plana fueron llegando los peregrinos á miles, apareciendo al frente de los grupos los curas párrocos, y bandas de música.

Ha sido un espectáculo grandioso, indescriptible é imponente.

Según un cálculo aproximado fueron unos veinte mil los peregrinos que acudieron al Desierto acompañados por diez bandas de música.

Sin tiempo suficiente para dar una idea aproximada del acto realizado ayer en el Desierto, esperamos á recoger más datos que daremos en el número de mañana.

TELEGRAMAS

De crisis

Dice "La Epoca", que esta tarde se han acentuado los rumores de crisis, dándose como probable que ésta será planteada en breve por un ministro cuyas reformas han levantado generales protestas.

Pueblo que desaparece

Santander 25.—Han regresado del pueblo de Colio, los ingenieros que habían ido á practicar una visita de inspección á los pueblos de las estribaciones del Pico de Europa, al objeto de reconocer el terreno donde ocurren frecuentes hundimientos.

Estos han puesto en inminente peligro al pueblo de Colio.

Además, los hundimientos amenazan dejar este pueblo completamente aislado.

Los ingenieros estiman que es difícil la aplicación de un remedio, porque sería necesario construir un puente ó un muro de contención, y ambas obras resultarían costosísimas. Creen que sería más acertado desalojar el pueblo facilitando á sus habitantes otras viviendas.

Las fiestas de Valencia

Malencia 25.—En los trenes ha llegado mucha gente para asistir á las fiestas de la Universidad.

Entre ellos figura don Melquíades Álvarez, á quien esperaban en la estación muchos republicanos gubernamentales.

La ciudad presenta animado aspecto.

La exposición bibliográfica es muy visitada.

A mediodía se celebró el primer acto del centenario universitario.

Presidió el Dr. Candelas.

El paraninfo de la Universidad estaba completamente lleno lo mismo que las tribunas, en las que figuran muchas señoras.

Entre la nutrida representación de las sociedades científicas están las autoridades.

El secretario ha leído una memoria dando cuenta de los trabajos realizados para organizar el curso de "extensión universitaria".

El Dr. Candelas ha leído un discurso saludando á todos los presentes y dándoles las gracias por haber contribuido al mayor esplendor del centenario.

Ha recordado la importancia de la fiesta, con la cual se ensalza la ciencia, única manera de que se coloquen las naciones al frente de la civilización.

En los tiempos modernos, dijo, se necesitan libros en vez de armas, y leyes en vez de ejércitos.

Desfunde la extensión universitaria que favorece grandemente á los pueblos.

España, solo aumentando su nivel intelectual podrá salir de la postración en que se encuentra.

El discurso fué objeto de una gran ovación.

Luego el propio Dr. Candelas declaró abierto el curso de extensión universitaria y dió por terminado el acto.

A las seis terminó la reunión preparatoria de la asamblea universitaria.

Extranjero

Los peregrinos españoles

Roma.—Parte de los peregrinos españoles han salido para visitar los santuarios de Monastir y Loreto.

Los demás que han quedado en Roma continúan visitando las iglesias y monumentos.

Esta noche se reuzen en la iglesia de Montserrat.

Mañana habrá una gran función religiosa en la iglesia de Jesús, y como término de la solemne peregrinación, esta noche se verificará una reunión en el Colegio Español.

Mañana saldrán todos los peregrinos españoles en un tren especial, de regreso para su patria.

Los peregrinos han recibido en la iglesia de Jesús el Pan espiritual, que ha repartido el Obispo de Madrid Alcalá.

Al mediodía de hoy recibió el Papa en la sala del Trono al comité de la peregrinación y á otras personalidades.

Su Santidad hizo á todos algunas preguntas acerca de sus grados, con dición, familia, etcétera, recordando acontecimientos fechas con perfecta lucidez.

M. Deroulede

Procedente de Barcelona ha llegado á Madrid el famoso agitador mister Deroulede que regresa á San Sebastián, donde, como es sabido, reside desde que le desterró el gobierno francés.

A M. Deroulede le han visitado algunos compatriotas que tuvieron conocimiento de su paso por la Corte.

Varias noticias

Se han efectuado algunas detenciones relacionadas con los disturbios de estos días.

La ciudad está tranquila.

—París.—Un telegrama de Londres se hace eco del rumor según el cual parece que el viaje á Inglaterra del Rey de Portugal tiene por objeto la emisión de un empréstito lusitano bajo el apoyo moral de la Gran Bretaña.

—París.—La prensa católica protesta enérgicamente contra el proceder de algunos Ayuntamientos, en los cuales dominan los elementos socialistas, que llevan su espíritu anti-religioso hasta pretender que se prohíba citar el nombre de Dios en las escuelas municipales.

—Berlín.—Los miembros de la conferencia internacional anti-tuberculosa asistieron anoche á un gran banquete dado en su honor.

Se cambiaron brindis muy cordiales.

El Dr. Broudel dió las gracias al gobierno por las atenciones que dispensa á los congresistas y debió á la salud de la emperatriz, protectora del Congreso y de los adelantos de la ciencia médica.

La revolución en Venecia

Nueva York.—Anuncian los comandantes de los buques de guerra alemanes é ingleses desde la Guaira que cabe sospechar que la revolución de Venezuela no ha sido vencida y que el triunfo del general Castro no fué completo ni definitivo.

París.—Los generales boers han telegrafiado al alcalde de Nantes, manifestándole su sentimiento por no poder asistir á la inauguración del monumento al coronel Villebois-Maui, que murió en el Transval, luchando contra los ingleses.

GRANDIOSA MANIFESTACIÓN

Hoy ha dado el pueblo tortosino una saberbia manifestación de su vitalidad. Los que habían creído que Tortosa era un pueblo frío é indiferente han podido convencerse de lo contrario.

La manifestación de esta tarde es prueba palpable, evidente de que los tortosinos en los supremos momentos de peligro, cuando se trata de arrebatarnos algo que ha encarnado en nuestras costumbres y es fundamental en la vida de nuestro pueblo religioso y socialmente considerado, saben moverse, defendiendo con tesón y energía sus intereses y sus derechos.

Tortosa entera ha salido á la estación á recibir al Prelado diocesano para significarle el sentimiento de protesta que le anima contra la proyectada supresión de la Sede episcopal.

Insuficiente el andén para contener los miles de tortosinos que allí han acudido, el pueblo ha acupado las avenidas del mismo, y aun así resultaban difíciles en extremo los esfuerzos de las comisiones para colocarse

en sitio conveniente á medida que iban llegando.

Es imposible nombrar á todas las entidades que en la estación se han dado cita, y las representaciones de cuantas corporaciones y sociedades han contribuido con su presencia á dar mayor importancia y significación á tan solemne acto.

Hemos visto, entre aquella aglomeración de amantes hijos de nuestra diócesis, entre aquella compacta muchedumbre de tortosinos defensores entusiastas de sus más legítimos derechos, á nuestro Ayuntamiento, señores Jueces de instrucción y municipal, señores Canónigos y Beneficiados, gran número de Sacerdotes, exdiputados á Cortes y Diputados provinciales, alumnos internos del Seminario conciliar y del Colegio de San Luis, con sus hábitos y uniformes, Colegio de San José, y permitan nuestros lectores que escribiendo al correr de la pluma, dejemos de consignar más en detalle la significación é importancia de cuantos han formado esta grandiosa y sin igual manifestación.

Allí estaba Tortosa, y con esto queda dicho todo.

La llegada del tren ha sido saludada por los entusiásticos acordes de las músicas de esta ciudad; y los gritos y los vivas y las aclamaciones se han sucedido sin interrupción hasta que su ilustrísima ha entrado en Palacio.

El entusiasmo de los manifestantes tradúscas en explosiones de vivas, aplausos y aclamaciones ¡Viva la Diócesis de Tortosa! ¡Viva nuestro amantísimo Prelado; éstos eran los gritos que incesantemente hendían los aires al paso de la manifestación por las calles de esta ciudad.

A su manera, también las hijas de Tortosa han protestado del indigno atropello con que se trata de vejarnos y hundirnos más y más. Los vivas eran contestados por aquéllas, y de los balcones y ventanas y por las plazas y las calles la mujer tortosina ha manifestado también sus sentimientos de adhesión á la protesta que se estaba realizando.

Una vez en Palacio nuestro Prelado amantísimo, á presencia de cuantas personas ocupaban el gran salón del Trono, el ilustrado notario D. Antonio de Monasterio ha hecho entrega al Excmo. Sr. Obispo, de las exposiciones que el pueblo y autoridades de Tortosa dirige á Su Santidad y al Gobierno español en suplica de que no se realice la supresión de esta diócesis, pidiendo á Su Ilustrísima en breves y sentidas frases, se dignara darles el curso oportuno.

Nuestro Prelado amantísimo recibió las exposiciones del pueblo de Tortosa, y prometió que hasta donde alcanzare, apoyaría los deseos de esta ciudad, asegurando, que si necesario fuere, acudiría al Senado en defensa de los legítimos derechos amenazados.

Dió gracias á todos, y recordando las palabras pronunciadas cuando entró por vez primera en esta ciudad, añadió que su luna era "todo por Tortosa y para Tortosa."

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Fraquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL
EN
TARRAGONA

Máquinas SINGER para coser

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Aage 14

SUCURSAL
EN
REUS

Calle Monterols, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia. Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Mont-errat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

DISPONIBLE

INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestrás.

Atado ó no adó, que n. se c.iforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo Sr Arzobispo de Sevilla.
Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTEM.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE